

DOMINGO DE RAMOS EN SAN JUAN DE LA RAMBLA



El Señor de los Palmitos

24 de marzo de 2024

El Domingo de Ramos es la fiesta cristiana que conmemora la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén en medio de una multitud que le aclamó como Mesías, antes de su Pasión.

En el Evangelio de San Mateo se narra que la gente alfombraba el camino por el que pasaría Cristo y gritaba: *“Bendito el que viene como Rey en nombre del Señor. Paz en el cielo y gloria en lo alto”*.

Esta fiesta del Domingo de Ramos se origina en el siglo VII, cuyo nombre tiene origen en los escritos de San Isidro de Sevilla, que lo denominó “gran día”. Entre tanto, hay registros de procesiones de Domingo de Ramos a Jerusalén desde el siglo IV.

En este día comienza la Semana Santa, celebrando en la ceremonia de la bendición de las palmas, la procesión, la Misa, y durante la misa, el relato de la Pasión.

Los fieles participantes en la procesión suelen llevar en las manos una palma o palmito- como conocemos en nuestro pueblo-, ramo de olivo u otras plantas. El sacerdote junto a la imagen del Señor de los Palmitos debe encabezar la procesión entonando los cánticos adecuados. Por cierto, la bendición de los palmos y olivos tiene lugar antes de la procesión.

La fecha de este día varía de un año a otro ya que depende del ciclo lunar. La celebración coincide con el domingo posterior a la primera luna llena del equinoccio de marzo, es decir, el comienzo de la primavera. Por ello no puede ocurrir antes del 22 de marzo y el 25 de abril como muy tarde.

En San Juan de la Rambla unos días antes de la festividad se recolectan los palmos y se preparan los ramos de olivo. Un grupo de personas se ofrecen voluntarios desde hace mucho tiempo para el corte de “los palmitos”, estos son por un lado los hermanos Cecilio y Rafael Hernández, José Fernando Toledo Beltrán se encarga de los olivos y por otro Juan Vicente Núñez Rodríguez, Oroncio Hernández Toledo y José M^a Pérez Montes.

Una vez recolectados una parte se queda en la iglesia para su decoración y la de la imagen del Señor de Los Palmitos a cargo de Felipe M. Pérez López, Eduardo Morales, Damián Méndez y José Vidal Hernández Abreu y otra se deriva a la Capilla de la Cruz donde se produce la bendición y el inicio de la procesión, en este lugar la vecina Loli Martín con la ayuda de su compañero Tomás clasifican los palmos por tamaño y junto a otras vecinas adornan la capilla.

Este año por sorpresa la procesión desde la capilla de la Cruz no se pudo celebrar debido a causas ajenas a la parroquia. Parece ser que existe un conflicto entre la policía municipal y el equipo de gobierno del ayuntamiento y, ante la incapacidad de los gobernantes en solucionar este problema, la citada procesión no se pudo celebrar al no existir la seguridad exigida para la celebración de estos actos.

Por lo tanto, la celebración de la bendición de los palmitos y olivos se desarrolló a las 10:30 horas en la plaza de doña Rosario Oramas, también se

realizó una pequeña procesión del Señor de los Palmitos en el mismo lugar y finalmente se celebró la Eucaristía.



Palmeral de Domingo Hernández, en la Bautista (Santa Catalina)



"Palmitos" cortados para la festividad de Domingo de Ramos.



Juanvi, Oroncio y Josema en el corte de "los palmitos"



El templo preparado para este gran día.



Niñas y niños ataviados con trajes de hebreos le dan un gran colorido al evento.



Bendición de los palmos a cargo de nuestro sacerdote d. Airán Expósito Hdez.



Por motivos ajenos a la parroquia se redujo el recorrido de la procesión.



El Señor de los Palmitos protagonista en este día.



La plaza Rosario Oramas fue un escenario espectacular



Numerosos fieles acudieron al lugar a pesar de suspenderse el recorrido tradicional.



El Señor de los Palmitos llega al Altar Mayor



El Numeroso público abarrotó la iglesia de San Juan Bautista.



En este día comienza oficialmente la Semana Santa



La entrada triunfal de Jesús en Jerusalén es un día de gran alegría



Pablo Ruiz Martín y su esposa Loli Hernández prestaron para la procesión estos palmitos traídos de Elche al "Señor de los Palmitos".



Agradecer a Felipe Manuel Pérez López la aportación de las fotografías que ha servido para realizar este pequeño reportaje.